会 議 録

	2. 2
会議名称	タウンミーティング 会計課 課長補佐 (門前) 記録者
日 時	平成29年9月21日(木)午後7時~午後8時57分
場所	門前会館
出席者	町 : 町長、副町長、教育長、総務課長、財政課長、企画振興課長、 健康福祉課長、地域整備課長、学校教育課長、健康福祉課健 康づくり推進室長、総務課危機管理室長 区長会: 門前区長 町 議: 林 稔 議員 住 民: 14人
会議内容	1 開会 19:00~ 2 町長あいさつ 19:01~ 3 出席者紹介・開催趣旨説明(総務課長) 19:04~ 4 町政報告(財政課長 19:07~、企画振興課長 19:12~) 5 意見交換 ・小学校・保育所統廃合について (学校教育課長 19:21~・健康福祉課長 19:38~) ・下水道使用料について(地域整備課長 20:10~) ・地区等からの要望等(総務課長 20:36~、総務課危機管理室長 20:45~、地域整備課長 20:47~) 6 フリートーク 20:56~ 7 閉会 (20:57)
会議結果	 ●質問 19:50~ ・小学校・保育所統廃合について ●質問 :今の説明は、統合せよということですか? ○回答(町長):統合をするか、どうかの説明です。 ●質問 :北川尻の方は、統合すると、地域の活性化が失われると心配している。 ○回答(町長):地域活性化が失われない方策を検討します。 ●質問 :相見小学校に、+200人で対応できるのですか。 ○回答(町長):対応可能です。

- ●質問 :公約では統合しないとのことでは、なかったですか?
- ○回答(町長):再検証をするとの意味合いです。
- ●質問: これまでのタウンミーティングの意見を教えてほしいのですが。
- ○回答(町長): エアコンはいらない。地域の活力を失うのでないか。 とのご意見をいただきました。

町民意見:個人的には、宝達志水病院に、小児科・婦人科を開設する等、子どもを育てられる町づくりを進めていただきたい。

- ●質問:建物には、耐用年数があると思うが、合併するかしないかは、ともかくとして、その結果が出た後に、新しく建物を建築しなくてはならないことに、ならないのでしょうね
- ○回答(学校教育課長):一般的なコンクリートの寿命は65年以上といわれている。文科省では、建物の長寿命化を図るため、建物診断をするよう通達があります。早急に建て替えの必要な建物はありません。
- ●質問:なぜ、相見地区に、集中するのですか?
- ○回答(町長):相見保育所は、当時、老朽化で建て替えたものです。
- ●質問:統合した場合、スクールバスによる通学になると、小学生の体力増進の為、徒歩で通学できる校区にしてほしい。
- ○回答(学校教育課長):検討課題として、考慮いたします。

町民意見:保育所は、統合すれば友達が増えて良いことだが。統合はできれば避けてほしい。

- ●質問 20:23~
 - ・下水道使用料について
- ●質問 : 下水道使用料の減免制度対象者ですが、70歳以上の一人暮らし世帯とありますが、高齢者世帯が今後増えるのでないか。
- ○回答(町長): 高齢化に対応していきたい。
- ●質問:一人暮らしとあるが、なぜか。
- ○回答(町長):他市町を参考にしております。
- ●質問 : 町民意見: 町の税収が、減るのを防ぐ方法として、宝達志水町への定住を、各企業へPRしてはどうですか。

○回答 (企画振興課長):企業に対し、町宅地造成地をPRしていきたい。

●質問:会社の社報等に、掲載をお願いしてはどうですか。

○回答 (企画振興課長):検討いたします。

●質問:下水道料金を、30年も値上げしなかったのは、なぜですか。

仮に5年度ごとに、少しずつ値上げしていれば、今のような心配、 せずに良かったのではないですか。

○回答 (副町長):旧町の下水道会計方式の違いがあり、企業会計への統一後、値上げについて検討されたものの。普及促進を図る観点から据え置かれました。

町民意見: 孫にまで負債を残さないでほしい。現状の単価 230 円/㎡を 5 年ほど維持してはどうですか。

地区等からの要望等(総務課長 20:36~

●質問 20:41~

●質問:30キロの速度制限は、できないのですか。

○回答(総務課長):警察署に相談しましたが、通行量の点から、 注意喚起看板の

設置となりました。

●質問:通行量は、特に朝方7:00~8:00 までと夕方5:00~6:00 が通勤車両が多く、危険なのでよろしくお願いいたします。 ○回答(総務課長):警察署に相談します。

地区等からの要望等(地域整備課長 20:47~

- ●質問 20:53~
 - ●質問:最近各地で、集中豪雨が発生し災害が発生している。 宝達川は、天井川ということを考慮して、対策をお願いしたい。 ○回答(地域整備課長):羽咋土木事務所と協議しております。
 - ●質問:中洲の除去作業ですが、河原・山崎地区は終了しているが、上流と下流では、作業が進んでいるのか。
 - ○回答 (地域整備課長): 平成 26 年度 小川地区・平成 27 年度 河原地区 平成 28 年度 小川地区が完了しているが、その他の

地区は、雑木等が多く、予算上進んでいないのが現状です。

●質問: 桜の木を大切にして守ってほしい。

○回答(副町長)

: 桜の木は、河原の老人会が植栽したものと、聞いております。